
                                         

          殿ヶ谷の丘                          
令和４年６月２４日 

横浜市立飯島中学校 

 「 あたりまえの日々 」 

                           校 長  松田 肇 

  梅雨真っただ中です。毎日何となくはっきりしない天気が続いています。何でしょうか、天気で何かが

特別変わるわけではないはずですが、私はどことなくはっきりしないような、気持ちが低空飛行気味に

なっているような気がしていて、「いかんいかん」と反省中です。みなさんはどうでしょうか。 

さて、５月に全学年で校外行事を実施しました。先月も触れましたが、本当に久しぶりに校外行事が

実施できたことは、心の底から嬉しく思っています。それぞれの学年で準備、計画してきたものを実際に

体験することは、予定通りではなかったことも含めて、広い意味で本当に貴重な学習の機会となりまし

た。今回経験できたことは、一人ひとりの中にしっかりと残り、今後につながる財産になっていると感じて

います。 

そして、校外行事のような非日常の生活、自然の中での体験などをしたことによって、逆に日常生活

の良さ、横浜や飯島の良さ、にも気づいてほしいと思っています。広い世界を体験することは、自分の住

んでいる地域を改めて知ることにもつながります。校外学習、宿泊体験の価値のひとつは、ここにある

のかもしれませんね。 

６月になり、日常の学校生活に戻りました。日常、といっても学校内では様々な行事を行っています。

公開授業は新型コロナの感染状況を鑑みて残念ながら中止になりましたが、その中でも学校運営協

議会は開催することができました。あまり聞きなれないかもしれませんが、「学校運営協議会」は、簡単

に説明すると保護者や地域の方々と教職員が一緒になって学校を作り、子どもたちを育てることを目的

にした組織で、この飯島の地域では、飯島小学校と飯島中学校が合同で組織しています。外から見え

ている学校の姿を教えていただく貴重な機会ですし、一緒に地域や学校を作っていこう、という思いに

あふれた強力な方々ですので、これからも力を貸していただくつもりです！よろしくお願いします。 

また、生徒総会も６月にありました。自分たちの学校生活を見つめ、自分たちでより良いものに改善

していこうとする力を感じる総会でした。素朴な質問から思いのこもった意見まで、様々なやりとりがあ

り、改めて生徒の皆さんのパワーを感じました。これまでと同じではなく、何かを改善してより快適な学

校生活を作っていけるのでは、と期待しています。 

学校の日常、あたりまえの日々は、実はとても中身が濃くて刺激も強めな時間が続いています。日々

の授業はもちろんのこと、定期テストもありますし、部活動はいよいよ夏の総体やコンクールに向かって

いきます。少し忙しすぎるような感じもありますが、日常の時間を大事にして、それぞれのペースで少し

ずつ成長できればと願っています。そしてその成長を支えられる大人チームでありたいと思っています。 

  



 

 

                             

５月２１日（土）～２３日（月）、３年生は京都・奈良へ修学旅行に行ってきました。コロナ禍で

過去２年間行けなかった修学旅行に３年ぶりに行くことができました。 

一日目は奈良での散策。奈良公園を中心に班行動を行いました。二日目は京都での班別

自主行動。それぞれの班に分かれ、自分たちで決めたコースに沿って行動しました。三日目は

クラス別でバス行動を行いました。 

京都での班別自主行動では道に迷ったり、予定の時間通りにいかなかったりと多少のトラ

ブルはあったようですが、自分たちで考え、見学コースを減らしたり、本部に連絡をしたりと臨

機応変の行動ができたようです。さすが３年生ですね。 

 

一日目 二日目 

修学旅行を終えて、私は協調性についての大切さを学べたのかなと思いました。一日目、二日目とガイドさん

や先生のいない中、班だけで行動する班別行動がありました。実際、地図だけで目的地に行くことは難しく、一日

目は目的地に行けなかったこともありました。それでも班のみんなと話し合ったり、現地の方々に聞いたりして二

日目はほとんどの目的地に行くことができました。 

 中学校でこうした大きな校外学習は初めての経験でした。みんなで協力することの大切さ、楽しさを学ぶことが

今回の一番印象深いことでした。今回だけで終わらず、今後もこのような場面があったら、今回学べたことを思い

出していこうと思います。 

修学旅行実行委員長 ３年 櫻井 絢心 

 

三日目 

奈良 京都 班別行動 京都 クラス別行動 



 

  

集団下校訓練を実施しました。 
 ６月２０日（月）、集団下校訓練を実施しました。本校では、大雨等により警戒情報が

出された際、生徒たちが住む地域まで集団下校をし、安全を確保することとなっていま

す。今回の訓練では、生徒たちが地域ごとに集まり、地域担当の先生がメンバー確認を

行った後、各地区の解散場所まで並んで下校しました。災害時に安全かつ迅速に行動で

きるよう今後とも訓練を重ねていきたいと思います。 

なお、災害時以外の緊急対応時にも集団下校することも考えられます。それぞれの地

区の解散場所は以下のようになります。ご確認ください。 

地区 解散場所 地区 解散場所 

久保、恒陽・野村 久保バス停付近 上町 飯島郵便局付近 

ダイアパレス マンション正面入口 長沼、かいがら坂 奈光谷バス停付近 

飯島団地 団地３－６棟前 小菅ヶ谷小学区 豊田地区センター付

近 

ひかりが丘 西飯島第二公園 千秀小学区 笠間大橋下交差点付

近 

エコヒルズ 集会所前 西本郷小学区 飯島三の宮公園 

音坂 飯島すずみどう公園 学区外 学校正門 

下坂・えんま坂 下坂谷バス停付近 

 

 

 

 

「遠足の価値」 

 私たちは「横浜遠足」に行き、関内でウォークラリーをしました。 

 私はこの遠足によって、今までとは違った見方で横浜について考えられるようになりました。遠足に行くまでは、

横浜は建物がたくさんある場所、としか考えられなかったのですが、今はパンやアイスクリームなど身近なものが

たくさん発祥した地である、「中華街」という異文化が存在する地である、などの視点で見られるようになりまし

た。 また、班活動を通して、責任をもって役割を果たすことができたと思います。遠足が終わり、「役割を果たせ

た」という達成感を得ることができました。 

 これらの成長を普段の学校生活に活かし、勉強や部活に真剣になって取り組めるようになると、今回の遠足が

すごく価値のあるものになると思います。 

横浜遠足実行委員長 １年 松田 紗弥 

 

１年生は横浜遠足を行いました。関内、山下公園、中華街周辺を散策しました。中学校で初めての校

外学習を仲間と協力して過ごしました。明け方雨だったため昼食は横浜中華学院の教室をお借りして

食べました。たくさん歩いて今まで知らなかった地元横浜の新発見がたくさんあったようです。 

 



                                                                                                                           

                                                                                                                                   

                                               

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

７月行事予定 

６月３０日（木）２年生球技大会          

７月 １日（金）３年生球技大会      

７月 ５日（火）あいさつ運動 

７月 ７日（木）個人面談 

 ～１２日（火） 

７月１２日（火）あいさつ運動 

７月１９日（火）あいさつ運動・学期末清掃 

７月２０日（水）終業式  

７月２１日（木）夏休み 

～８月２８日（日） 

 

学校運営協議会 
 ６月４日（土）令和4年度第一回飯島小中学校、学校運営協議会が行われました。地域

の方や保護者、学識経験者の方々など学校に関わっていただいている方々にお集まりい

ただき、地域と学校が協力して今後の飯島小学校、飯島中学校をよりよくしていくための

協議会を行いました。 

委員の皆様をご紹介します。 

横川  惠  様  【豊田地区連合町内会 会長】 

中村 久和 様  【飯島団地自治会 会長】 

佐藤  修  様  【放課後キッズクラブ評議委員長】 

川田 将之 様  【豊田地域ケアプラザ 所長】 

佐野  尊  様  【飯島小学校 PＴＡ会長】 

堀田 みき 様  【飯島中学校 PTA会長】 

河西 幸子 様  【ボランティア団体 代表】（発達障害児親の会） 

服部 信雄 様  【前大学院 特命教授】（東京学芸大学教職員大学院） 

榊原佳代子様  【飯島保育園 園長】 

三橋 賢次 様  【飯島幼稚園 園長】 

小泉 智子 様  【社会福祉法人 代表】（地域交流室事務局） 

滝澤 晴美 様  【放課後キッズクラブ主任・主任児童委員】 

向川原玲子様  【放課後キッズクラブ副主任・学校地域コーディネーター】 

菊地 淳二 様  【学習支援ボランティア 代表】 

大野 幸二 様  【飯島小学校 校長】 

松田  肇  様  【飯島中学校 校長】 


